

Los precios y el cambio

En el manifiesto del general Primo de Rivera se hizo una alusión a la depreciación de la peseta, y en el programa de gobierno del Directorio militar se concede la debida importancia a la política de las subsistencias con objeto de alcanzar la baja posible y deseable de los precios.

Los dos fenómenos económicos—el curso de la moneda nacional y el nivel de los precios—están emparentados en próximo grado y mantienen entre sí una estrecha correlación.

La depreciación de la divisa nacional trae indefectiblemente y casi automáticamente el alza de los precios libres, aunque no es tan rápido ni tan seguro el que el alza de aquella divisa produzca la baja de los precios.

Por la depreciación monetaria se suben los precios, pues la mayor cantidad de moneda tiene que llenar en la economía del vendedor el hueco que deja la pérdida de valor de cada unidad de la misma moneda.

Por eso estimamos que es vicioso el método estadístico por el cual se señalan gráficamente los números-índices del costo de la vida en un país y en momentos determinados, registrando las variaciones de los precios en los países de moneda depreciada únicamente en esta clase de moneda sin compararla con las de los países en oro.

La desvalorización actual de la peseta no responde a un exceso de la circulación fiduciaria, el cual es siempre causa primaria y factor decisivo del demérito de la moneda corriente.

Cuando no juegan las reservas metálicas un papel activo en los pagos internacionales, como es el caso de ahora en España, en que el Banco de emisión las tiene inmovilizadas, sin duda, por no considerar prudente, de acuerdo con el Gobierno, intervenir el cambio, éste oscila, principalmente, a virtud de la demanda y la oferta de giros en el mercado internacional.

Dada esta situación, toda compra que se haga por los españoles al extranjero influye en la baja de nuestra divisa, y encarece, por consiguiente, los artículos corrientes en nuestro mercado.

Los que precorizan en estos momentos la rebaja arancelaria, como medio de abaratar las subsistencias, están, a nuestro juicio, según lo que someramente hemos dejado expuesto, en un craso error.

Las medidas del Directorio para cortar los abusos de los precios en el proceso interno de la circulación nos parecen las más eficaces.

Ramón DE OLASCOAGA

Bilbao, 5 de octubre.

¿Dimite Lord Curzon?

Los Dominios estarán representados en las conferencias interaliadas

LONDRES, 8.—En las reuniones que han celebrado hoy en Downing Street los primeros ministros de los dominios, han contestado al discurso pronunciado el viernes por el ministro de Negocios Extranjeros, lord Curzon.

Una nota facilitada a la Prensa al terminar la reunión de la tarde, especifica que la Conferencia ha decidido por unanimidad que las deliberaciones de hoy sean mantenidas secretas.

El próximo viernes volverá a reunirse la Conferencia.

Se asegura que la Conferencia de los Dominios está dividida al juzgar la política que debe seguirse en la cuestión de las reparaciones; pero, de todos modos, el discurso de lord Curzon no ha satisfecho a ninguno.

Parece ser que los primeros ministros de Australia y Nueva Zelanda desearían una aproximación a Francia, mientras el general Smuts, representante de África del Sur, entiende la exposición de lord Curzon en el mismo sentido que los liberales ingleses, considerando la política seguida hasta ahora como débil.

De todos modos, el ministro sudáfricano está más cerca de la tesis de lord Curzon que sus colegas. En cuanto al Canadá, quizá influenciado por la actitud de apartamiento que siguen los Estados Unidos, se mantiene muy reservado.

Se insiste en que la posición del ministro de Negocios Extranjeros es crítica, y se considera probable su salida del Gobierno. En el Foreign Office se niega fundamento a estos rumores.

Una noticia interesante es que los Dominios estarán representados en las Conferencias interaliadas.

El primer ministro de Australia ha celebrado una entrevista con lord Curzon.

No hay acuerdo sobre Tánger

Mañana nueva reunión

LONDRES, 8.—Según el «Daily Telegraph», los técnicos españoles, ingleses y franceses que se ocupan actualmente de la cuestión de Tánger no llegaron a un acuerdo completo durante las reuniones celebradas en la semana última y no volverán a reunirse hasta el día 10 del actual, dando tiempo a que el representante de Francia, señor de Beaumarchais, consulte con el ministro francés de Negocios Extranjeros acerca de la posibilidad de introducir determinadas modificaciones en el proyecto de acuerdo presentado en esta conferencia preliminar por Francia.

ENTRE DOS DICTADURAS

Berlín, 5 de octubre, 1923.

La crítica situación de Alemania se va transformando en un estado de cosas lleno de angustias. Imposible parece deshacer el embrollo creado por las diferencias inconciliables de opiniones y por el choque de elementos esencialmente contrarios.

Para explicar las causas íntimas del actual malestar político hay que detenerse, en especial, en la oposición de las soluciones propuestas, de un lado, por los socialistas, y de otro, por los representantes de la vida económica de Alemania. Los socialistas, representados en el último Ministerio por los ministros Sollmann y Hilferding, persiguen sanear la vida económica y reconstruir la Hacienda pública mediante una reforma radical de los impuestos y la incautación de una gran parte de la propiedad privada, imponiendo a los propietarios cargas hipotecarias en favor del Tesoro.

Considerando la fuerza numérica de los partidos de la izquierda, no olvidando que se trata de perpetuar el dominio socialista, no cabe duda que la lucha será tan encarnizada y tan violenta que las semanas y los meses próximos ofrecerán un espectáculo de intensos debates políticos, en la que estarán frente a frente dos dictaduras: la del proletariado y la del orden social.

Considerando la fuerza numérica de los partidos de la izquierda, no olvidando que se trata de perpetuar el dominio socialista, no cabe duda que la lucha será tan encarnizada y tan violenta que las semanas y los meses próximos ofrecerán un espectáculo de intensos debates políticos, en la que estarán frente a frente dos dictaduras: la del proletariado y la del orden social.

Un artículo de uno de los directores del consorcio de Stinnes, publicado a fines del mes de agosto en la «Deutsche Allgemeine Zeitung», excitó sumamente a la atención de las personas sensatas, porque demostraba con muchas pruebas que la reconstitución resultaría imposible sin una seria transformación de las leyes sociales y sin un cambio profundo en la organización de los Sindicatos: mientras no se introdujeran, en lugar de Sindicatos, dominados por agitadores socialistas, Cámaras de trabajo, constituidas por los representantes legítimos de todas las clases trabajadoras, obreros, agricultores y comerciantes, ampliando así el ya constituido Consejo económico de Alemania. Los principios expuestos en el mencionado artículo produjeron una impresión tan profunda, que desde entonces no cesaron de ser comentados, y hasta ejercían algún influjo en la actuación del Ministerio de Stresemann; claro es que hallaban una oposición creciente entre los socialistas, que veían amenazado su dominio sobre las masas proletarias. A esto debe añadirse la voluntad de los bávaros de exterminar el

socialismo en Alemania, imbuídos, no solamente de convicciones propias, sino también, en gran parte, por el éxito que han alcanzado análogos movimientos en Italia y España.

Así se entabló la lucha entre las dos corrientes en el mismo seno del Ministerio; a la luz del día se manifestó la voluntad de los socialistas, contraria a las reformas sociales exigidas por una gran parte de la opinión. Los campos se dividieron tan abiertamente, como jamás desde la revolución de 1918. Los partidos políticos, mirando a sus intereses partidarios, no se atreven a tomar posiciones decididas en favor de una u otra actitud, con la excepción de los partidos extremos, nacionalistas y comunistas.

Considerando la fuerza numérica de los partidos de la izquierda, no olvidando que se trata de perpetuar el dominio socialista, no cabe duda que la lucha será tan encarnizada y tan violenta que las semanas y los meses próximos ofrecerán un espectáculo de intensos debates políticos, en la que estarán frente a frente dos dictaduras: la del proletariado y la del orden social.

La Banda Municipal cuesta a Valencia 55.000 duros

Había cuatro funcionarios para recoger cadáveres de las calles

VALENCIA, 8.—Al hablar hoy con los periodistas el alcalde, general Avilés, les dijo que entre las «curiosidades» que ha encontrado en la administración municipal figuran cuatro empleados con el haber de 5,50 pesetas diarias, sin otra misión que la de recoger cadáveres de la vía pública.

Manifestó después que piensa estudiar la manera de organizar sobre nuevas bases la Banda Municipal, que cuesta actualmente 55.000 duros anuales.

Han sido suprimidos los volantes para trabajar en las brigadas municipales.

Se ha decretado la cesantía del funcionario encargado del negociado de carruajes de alquiler.

Llamamiento del capitán general para inscribirse en el Somatén

VALENCIA, 8.—El capitán general ha publicado un bando haciendo un llamamiento a todos los ciudadanos honrados, conscientes de su ciudadanía y amantes de su Patria, para que apoyen al Somatén, no sólo inscribiéndose en él, sino alentándole para que haya una verdadera representación nacional para la defensa de los grandes principios del orden social.

Termina diciendo que la posteridad hará justicia a cuantos se alisten en esta patriótica cruzada y trabajen para legar a las generaciones venideras una España respetada por todos y susceptible de llegar a la grandeza que tiene derecho. Espera que esta aldozación hallará eco en todo corazón hidalgo, noble y valeroso.

Un ruego de la Diputación al Directorio

VALENCIA, 8.—La Diputación ha acordado hoy enviar un saludo al Directorio militar y rogale que al llevar a cabo la anunciada reforma del régimen local y regional sean tenidas en cuenta las características especiales de esta región y las disposiciones aprobadas en la última asamblea de Diputaciones con lo referente a la Hacienda provincial.

Submarinos en el puerto

VALENCIA, 8.—Ha fundado en el puerto una división de submarinos de nuestra Escuadra. Procede de Baleares. Ostenta la insignia de comandante el buque salvamento «Kanguro», y forman la división el torpedero número 22 y los submarinos «A-3» y «A-4». Además de las dotaciones van en ellos alumnos en viaje de prácticas. Manda la división el capitán de fragata don Mateo García de los Reyes.

Painlevé y Briand al lado de Poincaré

PARIS, 8.—En Ligny en Barrois (Mosa) ha pronunciado Poincaré otro discurso acerca de la situación exterior.

Después de insistir en que Francia está decidida a no escuchar nada mientras no se hayan regularizado las entregas de mercancías en concepto de reparaciones, expresó su esperanza de que los aliados terminen por apreciar mejor la conducta de Francia. Advertió a los publicistas ingleses de la inutilidad de sus previsiones acerca de un cambio en la política francesa, y después de preguntarse cómo es posible que ciertas potencias aliadas signatarias del Tratado de Versalles lo juzgan impracticable, dijo: «No creo que entre el punto de vista que sustenta Francia y el punto de vista del Gobierno de Londres exista una oposición irreductible, ni tengo nada que cambiar en el programa francés, expuesto en el Libro Amarillo; pero ya es mucho que las conversaciones amistosas y confiadas, con el señor Baldwin, puedan renovarse, estrechando los lazos que unen a la «Entente».

Terminó diciendo que Francia desea tanto como cualquiera otra nación, la solución de los problemas actuales, pero que lo esencial para ella es llegar al fin que nos hemos propuesto, y al que llegaremos».

Por su parte, el ex presidente Briand, hablando ayer en Gueraude (Loira inferior), afirmó que es un deber de todos los franceses agruparse alrededor del Gobierno y ayudarlo, porque Francia debe obtener las reparaciones exigidas y adoptar precauciones para lo porvenir. Se felicitó de la reciente entrevista entre Baldwin y Poincaré.

También el «leader» radical-socialista y ex presidente del Consejo, Painlevé, pronunció en el Congreso de su partido, en Carpentras, un discurso afirmando que ahora que empiezan las dificultades no debe temer Poincaré emboscadas ni intrigas del partido radical.

El Japón da las gracias al Papa

(De nuestro servicio especial)

ROMA, 6.—El ministro japonés de Negocios Extranjeros ha enviado al Cardenal Gasparri el siguiente telegrama: «Profundamente conmovido por la simpatía de la Santa Sede hacia este país, le doy las gracias de todo corazón, rogando a vuestra excelencia se digne expresar a Su Santidad el íntimo reconocimiento de toda la nación.»—Dafina.

ROMA, 6.—Monseñor Nasalli Rocca ha dirigido a sus diócesanos un llamamiento en favor de la suscripción abierta para decorar la tumba de Benedicto XV. Aunque la suscripción ha alcanzado ya una suma crecida, parece que se tiene la intención de instituir en memoria del Pontífice una fundación para que todos los años un sacerdote de Bolonia pueda decir una misa sobre la tumba.

Se cree que esta solemnidad será inaugurada el 22 de enero próximo, segundo aniversario del fallecimiento de Benedicto XV, asistiendo al acto una gran peregrinación de Bolonia.—Dafina.

Falta el vapor «Normandia»

BREST, 8.—No se tienen todavía noticias del «Normandia», que, al parecer ha desaparecido en la costa de Calvados en una fuerte tormenta.

Se teme que haya 45 víctimas.

INDICE - RESUMEN

Table with 3 columns: Title, Page, and Description. Includes items like 'De enseñanza militar, por Armando Guerra', 'Con el alma en un hilo, por Carlos Luis de Cuenca', 'Crónica de sociedad, por el «Abate Faría»', 'La fiesta de la Cruz Roja, por Curro Castañares', 'Cotizaciones de Bols', 'Noticias', 'Páginas Deportiva', 'EL NUEVO REGIMEN', 'MARRUECOS', 'EXTRANJERO', 'MARRUECOS', 'EL TIEMPO'.

Mussolini construirá un metro cúbico de pared

Para una Cooperativa de casas baratas

ROMA, 8.—Invitado a asistir a las fiestas que se celebrarán en Milán el 28 de octubre, con motivo del aniversario de la fundación de una cooperativa de viviendas, Mussolini ha declinado la invitación de participar en el banquete y otros festejos. Sin embargo, el primer ministro italiano ha anunciado que prestará su concurso a la ceremonia construyendo con sus propias manos un metro cúbico de pared, como lo haría un albañil. Mussolini quiere demostrar con ello que se acuerda de que en su agitada vida, tuvo que trabajar en algunas épocas de albañil. Se ha negado a emplear los instrumentos de plata que le ofrecían y ha pedido que se pongan a su disposición las herramientas del oficio.

Anarquistas expulsados de París

PARIS, 8.—La Policía tiene orden de expulsar a todos los delegados anarquistas, convocados en París para un Congreso. Ayer detuvo al delegado sueco Bjorklund; a Sweson, alias «Manus», delegado noruego; y Bertholdi, suizo; estos dos serán inmediatamente expulsados. Bjorklund no fué expulsado hasta hoy, después de una información.

CINE COLISEO IMPERIAL. VEA USTED EL PROGRAMA AJURIA

Un mes para rendir las cuentas municipales

Se limita la ganancia al comercio de subsistencias

La Universidad de Zaragoza responde a la invitación del Directorio

Importante circular de Reelección del alcalde en Barcelona

Los Ayuntamientos serán obligados a tener cubiertos los servicios municipales

Revisión de las cuentas del último ejercicio

No se autoriza una ganancia mayor del 14 por 100 en el comercio de subsistencias

Por el subsecretario encargado del despacho del ministerio de la Gobernación se ha dirigido a los gobernadores civiles de todas las provincias el siguiente telegrama circular:

«Ruego a vuestra señoría que tan pronto como se hayan constituido los Ayuntamientos de esta provincia, y desde luego a los que ya están en debida forma, con sujeción al real decreto de 30 de septiembre, les comuniquen las instrucciones siguientes:

Primera. Que en el plazo más breve, que no excederá de un mes, se normalicen las cuentas municipales no rendidas del último ejercicio y las del primer semestre del ejercicio actual, que deberá examinar ese Gobierno, procediendo, en caso de no ajustarse a las leyes, a exigir las responsabilidades a que hubiere lugar.

Segunda. Que deberán cumplir los Ayuntamientos estrictamente todas las disposiciones de los reales decretos de 23 de diciembre de 1902, 24 de enero de 1905 y 22 de mayo último, así como la real orden de 28 de enero de 1903, para cuanto se refiere a la administración y cumplimiento de los servicios municipales en lo sucesivo.

Tercera. Que deben reputarse servicios inexcusables y de atención preferentísima los de alumbrado, agua, asistencia médico-farmacéutica, higiene y abastecimiento de pan y demás artículos de absoluta primera necesidad.

Respecto a higiene, debe imponerse la vacunación y revacunación, que son obligatorias, y adoptarse medidas para extinguir focos de infección, origen de enfermedades endémicas.

En materia de subsistencias indispenables no debe consentirse ganancia líquida superior al 14 por 100 anual, que se reconocerá después de satisfechos todos los gastos, computándolo en la forma siguiente: un 5 por 100 como interés del capital invertido; un 6 por 100 de dirección y administración y beneficio industrial; y un 3 por 100, de imprevisos; ganancia legítima que inflexiblemente deberá ser reconocida, y nada más respecto a los artículos de absoluta primera necesidad. Se adoptarán las disposiciones necesarias para impedir que sin estar abastecidas las poblaciones salgan de ellas dichos artículos indispensables.

Al claro criterio de vuestra señoría encomiendo la aplicación de las anteriores reglas, con la flexible discreción que las circunstancias pudieran imponer en cada caso; pero con sostenida firmeza, pues no se lo ocultará que su eficacia depende de la perseverancia de vuestra señoría en exigir e imponer su cumplimiento.

Le saluda.

Supresión de subvenciones

ALMERIA, 8.—Han marchado varios jefes y oficiales del Ejército para practicar inspecciones en distintos Ayuntamientos. El gobernador ha ordenado al alcalde de esta ciudad que desde primero de octubre suprima todas las subvenciones voluntarias que existían y que atiende únicamente a los problemas pendientes.

VITORIA, 8.—Don Jaime Echevarría ha sido elegido definitivamente alcalde de esta ciudad.

Alcalde y secretario encausados

SEVILLA, 8.—Por incumplimiento del decreto de 30 de septiembre último, han sido encausados el alcalde y el secretario del Ayuntamiento de Cazalla de la Sierra.

Telegrama sobre la reforma de la Enseñanza

La Universidad de Zaragoza contra el criterio uniformista

ZARAGOZA, 8.—El rector de la Universidad ha dirigido al Directorio el siguiente telegrama:

«Desde hace más de un cuarto de siglo la Universidad de Zaragoza viene trabajando con toda actividad, principalmente con peticiones de su Claustro y con eficaces intervenciones en las asambleas universitarias, por la renovación de nuestras enseñanzas, pidiendo que no se realice ninguna reforma sin oír a todos los universitarios, no como interesados, sino como obligadamente expertos. Sabedora esta Universidad de que vuestro programa para preparar una reforma que puede ser radical, quiere oír a los profesores y alumnos de una sola Universidad, nos permitimos hacerle notar que en el ministerio de Instrucción pública constan todas las peticiones de los universitarios y, sobre todo, que allí están archivados todos los antecedentes de la última asamblea, celebrada en 1922, y confiamos en que un Poder que ha puesto como base de su actuación el hecho de la variedad regional, no hará una ley para todos habiendo sólo oído el criterio más uniformista. Salúdale atentamente, Ricardo Royo Villanova».

No se podrá hablar de política

ALMERIA, 8.—El alcalde del pueblo de Lubrín ha publicado un bando prohibiendo hablar de asuntos políticos en los centros de reunión, por haber sido ésta causa de un incidente entre el antiguo jefe político don Angel González, que llegaron a las manos.

Revisión de los servicios de limpiezas, pompas fúnebres y alumbrado

Cinco días de plazo en Sabadell para darse de alta en la contribución

BARCELONA, 8.—Esta tarde, a las cinco y media, han celebrado una reunión los concejales para ponerse de acuerdo respecto a la elección de alcalde y nombramiento de concejales que han de formar parte de las Comisiones.

Aprobado el acta de la sesión anterior, el señor Banquó, que presidia, anunció que iba a proceder a la elección definitiva del alcalde de la ciudad, puesto que en la sesión anterior él no había obtenido número suficiente de votos para ocupar aquel cargo.

Acto seguido abandonó el salón de sesiones, ocupando la presidencia el primer teniente alcalde, procediéndose después a la elección de alcalde. El señor Banquó obtuvo 42 votos, mayoría absoluta, y fué elegido alcalde definitivo hasta que se designe otra cosa.

El señor Banquó regresó al salón, tomando posesión de la presidencia. Al entrar, los concejales se pusieron de pie. En seguida pronunció un breve discurso agradeciendo que le hubiesen elevado a la primera magistratura de la ciudad.

Repitió las manifestaciones que hizo en la primera sesión, añadiendo que esperaba la ayuda de todos. Fué muy aplaudido.

Luego se dió lectura a la proposición relativa al nombramiento de concejales en las comisiones, aprobándose seguidamente una proposición en la que se dispone se efectúe una revisión de los contratos estipulados para los servicios de limpiezas, pompas fúnebres y alumbrado público.

Este acuerdo ha sido bien aceptado por la opinión, especialmente en lo que se refiere al servicio de pompas fúnebres, en el que vienen registrándose tantos y tan continuos casos escandalosos.

Se cobrarán los impuestos

BARCELONA, 8.—Al recibir esta noche el gobernador a los periodistas leyó un bando publicado por el alcalde de Sabadell, en el que invita a los comerciantes e industriales que no estén inscritos en la matrícula de contribuciones industriales, y que según parece son muchos, a que en un plazo de cinco días se den de alta.

El mismo plazo concede a los propietarios de fincas y solares que no paguen la contribución urbana, previniendo a todos los que defraudan al Tesoro que si no legalizan su situación en el plazo marcado, les serán aplicados los preceptos legales. A los morosos en el pago de impuestos les conceden de plazo hasta fin de mes para ponerse al corriente.

«Este bando» dijo el general Lössada—me parece muy bien; y si hubiera muchos alcaldes como el de Sabadell, los Ayuntamientos tendrían más dinero».

El señor Vera a Madrid

BARCELONA, 8.—Esta noche salió para Madrid el que hasta hace pocos días fué presidente de la Audiencia, don Angel Vera, elevado al cargo de magistrado del Supremo. Le despidieron en la estación el gobernador, general Lössada; el presidente accidental de la Audiencia, el fiscal, otros magistrados y personalidades.

Los Sindicatos Libres hacen un llamamiento

BARCELONA, 8.—La Junta local de la Unión de Sindicatos Libres ha dirigido una aludación a los obreros, invitándoles a inscribirse en sus organizaciones, para lo cual conceden un plazo en condiciones excepcionales a cuantos quieran ingresar, cualquiera que sean sus opiniones y propugnen por la sindicación profesional.

Sindicalista en libertad

BARCELONA, 8.—Ha sido puesto en libertad el conocido sindicalista, ex presidente de la Sociedad «La Constancia», Luis Serra, que gozó de gran prestigio entre los obreros del arte textil y fabril. Ha estado que está alejado de la organización sindical, a la que ya no pertenece.

Detenido por disparar

BARCELONA, 8.—Esta madrugada fué detenido en la plaza de España, Enrique Planell Caparrós, por hacer disparos, que no tuvieron consecuencias, contra Agustín Telamas.

Las bombas halladas en Tarraza

BARCELONA, 6.—Un capitán de la Maestranza de Artillería ha traído hoy de Tarraza las cuatro bombas encontradas recientemente en una barraca de aquella ciudad, con objeto de examinarlas detenidamente. Los artefactos son esféricos, cargados con magnesio y pólvora, y llevan como metralla remaches de acero. Su peso es de 600 gramos, y son idénticas al primer modelo que se fundó en Francia durante la gran guerra.

El Somatén de Madrid

Ha sido nombrado secretario del Somatén de Madrid el teniente coronel de Infantería don Augusto Linares Souza.

LOS FERROCARRILES

El vocal del Directorio señor Mayanda dijo ayer que él y el general Navarro, con el técnico señor Gil Clemente, teniente coronel de Ingenieros, estudian la ponencia para solucionar el problema ferroviario. «El Directorio» añadió—no siete inclinación hacia ninguna de las soluciones presentadas hasta ahora, y como tiene por eso una absoluta independencia de juicio, oír a todos los intereses legítimos del público, Empresas y Estado para dar al problema una solución justa y conveniente».

Se oirá a las Diputaciones antes de la reforma

La representación vasca conferencia con Primo de Rivera... Los delegados de las provincias vascas facilitaron la siguiente nota: «El señor marqués de Estella ha recibido esta tarde, a las ocho, en la Presidencia del Consejo a las Diputaciones vascas...»

Peticiones de los viticultores

Los representantes de la Unión de Viticultores de Cataluña y del Sindicato Vitícola de Cheste han informado al Directorio sobre la decaída situación de los labradores que se dedican al cultivo de la vid...

Visitas al presidente

A las cinco y media de la tarde llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera, después de asistir a la corrida de la Cruz Roja.

Manifiesto a los periodistas que había dado orden de retirar la firma de Gracia y Fustiana, que había sido facilitada a primera hora, porque se trataba de una relación en borrador, ya que dichas disposiciones no han sido firmadas todavía por su majestad.

El presidente del Directorio recibió ayer numerosas visitas, entre ellas: El embajador de Italia, una Comisión de funcionarios internacionales de Correos, de aduanas, de Montecarlo, una Comisión de agricultores de España, que presentaron al presidente una exposición, dada ya a la prensa, que es un índice de cuestiones cuya resolución favorable interesa a la agricultura...

El Directorio no celebró reunión ayer tarde. Un telegrama del presidente. El presidente del Directorio ha dirigido al alcalde de Jerez de la Frontera el siguiente despacho: «Leo Prensa que carísimo mis palabras los lleva a satisfacerme homenaje que aún no merezco, y que ruego sinceramente aplique hasta que, conocho primera parte nuestra labor, pueda afirmarse si ella representa para España los bienes que su nuestro anhelo. Saludé pueblo natal con el mayor cariño.»

El nuevo gobernador de San Sebastián SAN SEBASTIÁN, 8.—Ayer a mediodía se ha posesionado del Gobierno civil el general Arzobispo.

OPAC PEMARTIN 7. San Sebastián y Cia.—JEREZ

Se suprime el voluntariado para Africa

La «Gaceta» publicó ayer un real decreto suprimiendo el voluntariado para Africa. En la exposición de motivos se aduce la inoperancia del real decreto de 28 de marzo último que, al crear el puesto que supone para el servicio y los perjuicios que ha irrogado a la realidad del Tercio.

En la parte dispositiva, después de declarar derogado el citado real decreto y de anular los proyectos de la vigente ley de Reclutamiento, dispone que los voluntarios que se hubieran incorporado al real decreto de 28 de marzo no puedan pasar, si lo desearan, al Tercio de Extranjeros, donde cumplirían el resto del compromiso contratado con las mismas primas que con fueron otorgadas y permitiendo los labores asignados a los individuos pertenecientes al Tercio.

Con los voluntarios que no soliciten su pase al Tercio se formará una unidad independiente.

Los funcionarios y el ejercicio de la abogacía

JAEEN, 8.—El Colegio de Abogados ha acordado por ocho votos solicitar del Directorio que no puedan ejercer la abogacía los funcionarios públicos que perciban sueldo superior a 7.500 pesetas.

Los españoles en Portugal felicitan al Directorio

LIBBOA, 8.—Las Sociedades en que se halla reunida la colonia española en Portugal han enviado el siguiente telegrama de felicitación al general Primo de Rivera: «Presidente del Directorio militar.—Madrid. Los centros que suscriben, representantes de la colonia constituida por más de 40.000 españoles, residentes en Portugal, e inspirados en un profundo anhelo de gratitud y unidad de la Patria, elevan a vuestro heroico programa de saneamiento nacional y alentándole a proseguir tan patriótica labor...»

LIBBOA, 8.—Las Sociedades en que se halla reunida la colonia española en Portugal han enviado el siguiente telegrama de felicitación al general Primo de Rivera: «Presidente del Directorio militar.—Madrid. Los centros que suscriben, representantes de la colonia constituida por más de 40.000 españoles, residentes en Portugal, e inspirados en un profundo anhelo de gratitud y unidad de la Patria, elevan a vuestro heroico programa de saneamiento nacional y alentándole a proseguir tan patriótica labor...»

La reventa constituirá un monopolio

Una real orden del ministerio de la Gobernación, resolviendo instancia del señor García Pérez en demanda de que le sea concedida, mediante subasta, la exclusiva para la reventa de localidades de espectáculos públicos con un aumento de precio de las mismas que no excederá del 20 por 100, dispone, teniendo en cuenta que la explotación de la reventa redundará en beneficio personal de los concesionarios, cuando los ingresos que por tal concepto se obtengan deben remediar necesidades de la Beneficencia pública, que se anuncie sujeta para conceder la indicada reventa de billetes de espectáculos públicos, con arreglo a un pliego de condiciones aprobado previamente.

Las principales condiciones contenidas en el pliego son las siguientes: El tipo de licitación será el de un millón de pesetas.

La concesión se hará por un plazo mínimo de cinco años y máximo de diez. Las ofertas se harán con pujas a la llana. El concesionario podrá instalar cuantos despachos o dependencias estime necesarios.

Sólo el concesionario podrá proceder a la reventa. La clandestina será castigada con 125 pesetas de multa la primera vez, con 250 la segunda y 500 por la doble reincidencia.

La subasta será el 18 del actual. El concesionario ingresará 83.333 pesetas mensuales como canon a beneficio del ministerio de la Gobernación.

Mas amortizaciones

La «Gaceta» de ayer publica la siguiente real orden de Gobernación: «Producida en 5 del mes que rige una vacante de comisario de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia, por haber pedido voluntariamente la separación del servicio don Ricardo Herráiz Estova, su majestad el Rey (q. D. g.), en cumplimiento de lo prescrito en el artículo segundo del real decreto de 1 de los corrientes («Gaceta» del 2), se ha servido disponer se declare amortizada la mencionada vacante.»

La «Gaceta» del domingo publicó el siguiente decreto del Directorio: «En consideración a lo solicitado por el general de brigada don Enrique Cavanna y de la Concha y con arreglo a lo preceptuado en mi decreto de 19 de septiembre último, vengo en concederle el pase a situación de primera reserva, con el sueldo correspondiente a su empleo en dicha situación.»

El mismo número de la «Gaceta» publica la siguiente real orden de Guerra: «Su majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer se dé a la amortización la vacante de general de brigada procedente del Arma de Infantería, producida por el pase a situación de primera reserva en el día de hoy de don Enrique Cavanna y de la Concha, por ser la primera de las originadas en dicha categoría y procedencia.»

No hubo aumento de sueldo. En la Presidencia facilitaron ayer la siguiente nota: «En el número de un periódico de la mañana correspondiente al día 5 del corriente, y con el epígrafe «Aumento de sueldo a los auxiliares de Ingenieros», se publica una noticia que parece gloriar una real orden inexistente recientemente en el «Diario Oficial», relativa a clasificación y asignación del personal de los Cuerpos subalternos de Ingenieros. Dicha real orden no establece aumento alguno en los sueldos que disfruta el personal de referencia, porque ni la vigente ley económica ni las circunstancias actuales permiten elevarlos a nada. Es, por tanto, muy de lamentar que por el especial deseo de producir ciertos efectos en la opinión se den noticias como la del epígrafe citado, que no reflejan exactamente la realidad.»

Nuevas tasas en Salamanca

SALAMANCA, 7.—Reunida la Junta de Subsistencias, de acuerdo con expendidores de hortalizas, huevos, leche de vaca y cebra, fijáronse los precios siguientes, que han comenzado a regir hoy: Tomates, 25 céntimos kilo; tréboles, 35 céntimos kilo; cebollas, 25 céntimos manada; repollo, 15 céntimos; pimientos, tres pesetas docena; lechugas, 50 céntimos docena; leche de vaca, 70 céntimos litro; leche de cebra, 85 céntimos litro; huevos, 2,75 docena.

Esta medida, adoptada por el gobernador civil, que ha bajado los precios en los anteriores artículos, está siendo aplaudidísima.

JAEEN, 8.—El nuevo alcalde gestiona que se venda el pan a 45 céntimos el kilo.

VITORIA, 8.—Ha sido tasado el azúcar a 2,05 pesetas el kilo, al por mayor, ofreciéndose los almacenistas a respetar la tasa.

Los Prelados y el nuevo régimen

Tríduos en Zaragoza

ZARAGOZA, 8.—El vicario capitular ha publicado una nota haciendo suyo el patriótico llamamiento del Arzobispo de Toledo y ordenado que en todas las iglesias de la diócesis se celebre un tríduo por el feliz éxito de los asuntos de España.

Al que se celebra en la Catedral serán invitadas las autoridades.

FIRMA DEL REY

Su majestad ha firmado los siguientes decretos: GOBERNACION.—Concediendo la nacionalidad española a don Amalia Roule Azejo, súbdita italiana.

GUERRA.—Concediendo, a partir de la revista de noviembre próximo, a los suboficiales y sargentos de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia, Sanidad Militar y Brigada Obrera y Topografía un suplemento de haber de 25 pesetas mensuales, no percibiendo la ración de pan.

Disponiendo que el almirante de la Armada don Pedro de Mercedes y Zuñiga cese en el cargo de consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al almirante de la Armada don Pedro Vázquez de Castro y Pérez de Vargas.

INSTRUCCION PUBLICA.—Nombrando decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Santiago a don Mariano Alvarez Zurruendi.

Admitiendo la dimisión del decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Sevilla don Luis Abaurrea y Cuadado.

MARINA.—Concediendo al teniente de navío de la Marina don Agre Jona Victor la cruz de primera clase del Mérito Naval, con distintivo blanco.

Aprobando la entrega del mando de la estación telegráfica de Nájera-Fornell efectuada por el capitán de corbeta don José Cantillo y Barreda al jefe del mismo empleo don Luis Díaz Viqueza.

A CUMPLIR LAS ORDENES



—No può ser, Benito; no puen entrar, porque son más grandes que los zapatos. —Pues, recórtalas, so ignorante. Si leyeras los papeles sabrías que está mandado que se reduzcan las plantillas.

No serán renovados los jueces municipales

En la «Gaceta» de ayer se publicó un real decreto en el que se dice que, proponiéndose el Directorio militar acometer en breve plazo la reorganización de los Tribunales de justicia sobre bases radicalmente distintas de las en que ahora se fundamenta para desligar su actuación de toda influencia extraña, se impone evitar que se hagan por ahora nombramientos de personal que acabe no llegue a desempeñar sus funciones.

En su virtud, se declaran en suspenso los artículos segundo al séptimo de la ley de Justicia municipal de 5 de agosto de 1907 y los concordantes relativos a nombramientos de jueces y fiscales municipales, que se hayan elevado o se eleven a las Audiencias para la provisión de los cargos que correspondan a renovar en fin de año, así como cuantas propuestas de renovaciones parciales estén actualmente en trámite.

No se hará ningún nombramiento de jueces o fiscales municipales hasta que se establezcan las normas a que hayan de ajustarse en lo sucesivo, debiendo quedar sin cubrir toda vacante que exista o que se produzca y las que corresponde renovar.

Facultades para firmar a Millán de Priego

Una real orden del subsecretario encargado del despacho del ministerio de la Gobernación, general Martínez Anido, que ayer publicó la «Gaceta», autoriza al oficial mayor, jefe de la sección de Orden público, señor Millán de Priego, para el despacho, acuerdo y firma con carácter de real orden, por delegación, de los asuntos de la Subsecretaría del ministerio y de la Dirección general de administración.

Se exceptúan de esta autorización aquellos asuntos que por disposiciones especiales deban ser sometidos a la firma del subsecretario encargado del despacho.

No habrá más subastas clandestinas

El «Boletín Oficial» de la provincia de Madrid ha publicado un circular en la que, para garantizar los intereses del Estado en la adquisición de los artículos que ha de suministrarse la industria particular, y para que puedan concurrir a las subastas el mayor número de licitadores, se dispone que en cuantas subastas se anuncian en el sucesivo por cualquier centro, organismo o dependencia del Estado se publiquen íntegros los pliegos de condiciones en los «Boletines» o diarios oficiales correspondientes, y que las subastas se anuncien inexcusablemente en la «Gaceta», haciéndose constar en qué «Boletín» o diario oficial aparecen los pliegos de condiciones.

Manifiesto del P. S. P. en Sevilla

Programa de reorganización local

SEVILLA, 8.—La Junta directiva del Partido Social Popular en Sevilla ha dirigido a la opinión pública un manifiesto, que es un programa mínimo, en el que se comprenden los problemas locales; de las agudas, de la vivienda, subsistencia, obras públicas, hacienda local, administración, policía urbana, servicio sanitario, cultura, ferias y festejos, Exposición Iberoamericana, empréstito y aspiraciones de carácter general, que son tres: la línea aérea Sevilla-Buenos Aires, el puente de San Telmo y el ferrocarril Sevilla-Lisboa.

LA CARCEL DE ALICANTE INHABITABLE

ALICANTE, 8.—Ha llegado al encargado del ministerio de Gracia y Justicia, don Fernando Cadarso, que, acompañado del arquitecto señor Agustí, ha visitado la cárcel, comprobando sus pésimas condiciones higiénicas, que son un verdadero bochorno y no consistentes en la estancia de los presos.

Ha visto con agrado las medidas de desinfección adoptadas y el envío de los presos, después de limpios y desinfectados, al correccional de Monóvar.

El señor Cadarso conferenció con el contratista de las obras de ampliación de la cárcel, a fin de que éstas queden terminadas en un plazo máximo de ocho meses.

Mientras tanto es probable que pueda habilitarse alguna de las salas ya construidas para alojamiento de los presos, hasta que, después de picadas y blanqueadas las paredes de la antigua cárcel, quede ésta en condiciones de ser habitada.

El Consejo del Reich apoya al canciller

Baviera votó contra los plenos poderes. Los socialistas forman Gobierno con los comunistas en Sajonia y Turingia

EL VESSE, 8.—Ha sido aprobada en la mañana de hoy por el Consejo Económico del Reich, con la mayoría de las dos tercias partes exigida por la Constitución, la ley que concede al Gobierno alemán plenos poderes en materia financiera, económica y social, con excepción de la jornada obrera. Han votado en contra Baviera, algunos representantes provinciales de Prusia y Mecklenburgo-Strelitz, mientras que Turingia se abstuvo de votar.

Las resoluciones que se adopten serán puestas en conocimiento del Reichstag y del Consejo del Imperio, y podrán ser derogadas por el Reichstag, si éste lo considera conveniente.

El Reichstag ha aplazado la discusión del proyecto de ley relativo a estas cuestiones, por no haber sido sometido todavía a la Asamblea.

BERLIN, 6.—La fracción socialista ha ratificado por mayoría de votos la fórmula de transacción relativa a la nueva reglamentación de la jornada de trabajo.

EL DEBATE EN EL REICHSTAG BERLIN, 6.—Hoy ha empezado en el Reichstag el debate sobre la declaración ministerial. Hablaron el socialista Brautscheid, el centrista Bell, prometiendo su apoyo al Gobierno, y el nacionalista conde de Westarp, oponiéndose.

Contestando el canciller, ha dicho, entre otras cosas: «Quiero decir algunas palabras que la opinión pública comprenderá tal vez satisfactoriamente y que son exactas. En algunos aspectos el Tratado de Versalles es una protección de los intereses alemanes contra la política de violencia emprendida contra nosotros. ¿Cuál es la diferencia entre M. Poincaré y M. Baldwin? Esta diferencia es que el último proclamó de nuevo ante el mundo que la invasión del Ruhr es inconciliable con las cláusulas del Tratado de Versalles.

Si queremos llegar a una solución del problema de las reparaciones, guardémonos de renovar las faltas cometidas durante la guerra, colocando frente a nosotros a la opinión del mundo entero. Puesto que hemos firmado el Tratado, en un momento de nuestra soberanía, de nuestro honor y de nuestra existencia nacional, pensemos que es muy tarde para negarnos a ejecutarlo. Debemos hacer los sacrificios deseados para ejecutarlo.»

EL DISCURSO DEL CANCELLER APLAUDIDO BERLIN, 8.—Los periódicos alemanes aplauden, como era esperado, el discurso del canciller. La Prensa democrática y las hojas de Stinnes se declaran solidarias con Strassmann en la necesidad de un cambio de conducta en la política económica, para lo cual era necesario que el Reichstag diera al ministerio plenos poderes.

El «Berliner Tageblatt» aprueba que se haya hablado sin velos exponiendo valerosamente la situación y señalando a cada ciudadano su deber.

La «Deutsche Allgemeine Zeitung» niega que las organizaciones industriales hayan negado su colaboración, pero afirma que estarán dispuestas a hacer esa colaboración más eficaz, siempre que el Estado les dé garantías que antes no tenían.

Solamente los comunistas y los nacionalistas atacan duramente al Gobierno.

LOS COMUNISTAS AL PODER EN SAJONIA EILVSE, 8.—Los socialistas y comunistas sajones han llegado a un acuerdo. Los comunistas desempeñarán las carteras del Trabajo y de Fomento. El diario comunista de Sajonia dice que esto es una demostración de que se procederá por parte del proletariado a una lucha defensiva cerrada. El diario recomienda una huelga política en masa contra el avance de los fascistas.

En la conferencia entre el presidente de ministros de Sajonia, Zeigner, con el ministro de Estado de Turingia, en la que tomaron parte los ministros de Gracia y Justicia y del Interior, de los Gabinetes de Dredde y de Weimar, celebrada ayer, en la Casa del Pueblo de Leipzig, se llegó a un acuerdo formando el bloque rojo, exigido por los comunistas, que también entrarán en el Gobierno de Turingia. Se dice que los peligros que a causa de este desenvolvimiento político en la Alemania central surgen para el Reich, han motivado al canciller Strassmann a invitar al presidente de ministros de Sajonia, Zeigner, y al ministro de Estado Froelich, de Turingia, a celebrar hoy una conferencia en Berlín.

¿SE DIVIDEN LOS SOCIALISTAS? EILVSE, 8.—De forma analógica como en el partido popular alemán, la reconstrucción de la gran coalición ha recrudecido de nuevo entre los socialdemócratas en Berlín. La disparidad existente desde hace tiempo. El día del partido continuado ayer, después de una interrupción de varias semanas,

Agresiones de la harca en la zona francesa

El general Marzo en Alhucemas

(COMUNICADO DE AYER TARDE) Situación en todo el frente zona oriental sigue la misma, señalándose escasa hostilidad. La aviación prosigue su acción bombardeando sobre zonas enemigas, habiendo causado, según confidencias, en el de Yemas de Guasanya, 14 muertos y muchos heridos. Parece que la harca dirige sus agresiones hacia zona francesa.

Comandante general Melilla marchó esta tarde Alhucemas inspeccionar servicios, y regresó mañana. General en jefe, acompañado general de Ceuta, saldrá lunes para Arcila, Alcázar y Laracho, donde permanecerá.

(COMUNICADO DE ANOCHER) Zona oriental.—Posiciones Tlayudait y Loma Roja desaparecieron con sus fuertes concentraciones enemigas. De Quabani salieron ayer y hoy columnas mixtas, efectuando marchas idénticas a Idir Arus y Farha, llevando convoy a dichas posiciones y regresando a sus campamentos sin novedad.

Se efectuó convoy a posiciones sector Tissi Asa, siendo hostilizado por grupos enemigos desde el Iferri y Benisara, resultando gravemente herido teniente coronel batallón Alana, Antonio Pastor, que escapó inmediatamente a Drius, fallado a poco de llegar enfermería. De tropa, soldado Comandancia Artillería Francisco Sánchez, muerto, y herido leve, soldado mismo Cuerpo, Antonio Trajera.

La escuadrilla de servicio reconoció esta mañana el frente, bombardeando algunos grupos enemigos. Dos Mórso Donnet salieron para Alhucemas y efectuaron reconocimiento, regresando uno de ellos por averías en el motor y continuando el otro a sus objetivos.

MELILLA, 8.—A bordo del patacón «Leuria» marcharon ayer tarde, a las seis, con dirección a Alhucemas, el comandante general, con todo su Estado Mayor y los primeros jefes de los Cuerpos. Permanecerán en la isla hasta mañana martes.

Se dice que el objeto del viaje es inspeccionar las defensas e instalaciones de las islas y atalayar el terreno enemigo.

El alto comisario a Laracho TETUAN, 7.—Mañana sale el alto comisario para inspeccionar el zona occidental. Le acompaña el general jefe de su Estado Mayor.

Tan pronto como regrese irá a Melilla, y una vez recorrido todo el territorio del protectorado, el alto comisario hará un viaje a Madrid.

El teniente coronel del batallón de Alava, muerto. No ha habido más bajas en el convoy.

MELILLA, 8.—Un grupo rebelde hostilizado desde la Loma Amarilla, próxima a Tizi-Asa, el convoy a esta posición, que partió de Tazerit.

En el momento en que daba órdenes para repeler la agresión, una bala enemiga hirió gravemente al teniente coronel del batallón de Alava, don Antonio Pastor, que falleció momentos después.

Los soldados de Alava repusieron la agresión, levantándose el convoy sin más bajas.

Destacamento francés atacado

Señala y su suceso DAKAR, 8.—Una partida de merodeadores que constaba de 300 indígenas armados con fusiles, atacaron el día 29 próximo pasado el campamento de una sección de marabistas (hombres en camello), situado a unos 80 kilómetros al Norte de Tombuctu, y cuyo comandante se hallaba ausente, practicando un reconocimiento.

El combate duró siete horas. Resultaron muertos unos 60 soldados marabistas y un sargento indígena.

Los griegos rechazan el donativo de Mussolini

ATENAS, 8.—Los refugiados griegos han rechazado la oferta de dos millones de liras hecha por Mussolini con destino a los niños de Corti cuyos padres fueron muertos durante los bombardeos de la ciudad.

Lloyd George en Montreal

Se encuentra algo indispuesto MONTREAL (Estados Unidos), 8.—El ex primer ministro inglés, señor Lloyd George, se encuentra algo delicado de la garganta y por esta causa ha decidido suspender los tres discursos que debía pronunciar estos días.

Tan sólo hará uso de la palabra en el banquete oficial que tendrá lugar en Ottawa. La indisposición del señor Lloyd George no reviste hasta ahora la menor importancia.

Manobras militares en Colmenar Viejo

Desde el día 28 del pasado se verifican manobras por las fuerzas de las distintas Armas que guarnecen Madrid en los alrededores de Colmenar Viejo. En los últimos días de septiembre llegaron a aquel pueblo los regimientos de Saboya y Valladolid, que realizaron diversos ejercicios tácticos.

El regreso de estas tropas a Madrid coincidió con la llegada del primer ligero de Artillería y los regimientos del Rey y León, que han intervenido simultáneamente en brillantes simulacros. La mencionada artillería en la totalidad de sus elementos y los dos Cuerpos de Infantería se ensayaron en tirés de cañón, ametralladoras y fusil, previo un avance combinado de las fuerzas sobre un objetivo determinado. También se han celebrado otros ejercicios, consistentes en lanzamiento de granadas de mano y tubos lanzallamas.

Los señores Guerra (don Carlos) y Zubillaga, coroneles, respectivamente, de los regimientos Inmemorial y León, han sido felicitados por el éxito de las escuelas prácticas por el general de la primera división, señor Suárez Inclán y general de la primera brigada, don Leopoldo Soro, a quien acompaña su ayudante al conde de los Morales.

El domingo fué día de asueto para las tropas. A las diez de la mañana hubo misa de campaña. Al mediodía se sirvió a las tropas un rancho extraordinario, y por la tarde se verificó en honor de la oficialidad una recepción en el domicilio de los señores don Manuel Salcedo, donde se alojó al general Soro.

Esta tarde se celebrará una corrida de toros en obsequio de los soldados. Las cuadrillas del Gallo, hermanos Lalanda y Chicuelo lidiarán cuatro toros.

El vecindario y el elemento militar fraternizaron cordialmente desde el primer día. A ello contribuyó la excelente acogida que las autoridades y vecinos del pueblo dispensaron a los soldados, procurando alojamiento y comiendos de agasajos.



PREMIOS A SOLDADOS

El pasado domingo en el círculo de los Leones tuvo lugar el acto de reparto de premios a los soldados de las escuelas de...

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO. — ESTADO GENERAL.—Permanen las presiones débiles por el Norte de Europa y las altas...

LA FIESTA DE LA CRUZ ROJA Santoral y cultos

Por fin se celebra la tan traída y llevada fiesta de la Cruz Roja. Desde la pasada primavera ronda la acción a esta famosa corrida...

EL TORERO A CABALLO Paró el artístico ejercicio de Antonio Cañero sale en primer lugar un toro negro, toreado, de precioso tipo...

Los novillos domingueros Como aperitivo de la fiesta de la Cruz Roja organizó la Empresa madrileña para el domingo una novillada de saldo cornamental.

UNA GRAN ESTOCADA Es el primero de la lidia ordinaria un negro, de buena lidia, con afiladas defensas.

UNA GRAN ESTOCADA Es el primero de la lidia ordinaria un negro, de buena lidia, con afiladas defensas.

UNA GRAN ESTOCADA Es el primero de la lidia ordinaria un negro, de buena lidia, con afiladas defensas.

UNA GRAN ESTOCADA Es el primero de la lidia ordinaria un negro, de buena lidia, con afiladas defensas.

Perpetuo Socorro.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar; por la tarde, a las seis, predica el reverendo padre Chabel.

Parroquia de San Andrés.—Continúa la novena del Pilar. A las diez, misa solemne, con sermón...

Parroquia de San Millán.—Continúa la novena del Rosario. A las diez, misa de comunión; a las diez y media, la solemne...

Parroquia de San José.—Continúa la novena del Rosario cantado; por la tarde, a las seis, predica don Pedro Lozano.

Parroquia de San Salvador y San Nicolás.—Continúa la novena del Pilar. A las ocho, misa solemne...

Parroquia de San Ginés.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Valvanera. Por la mañana, a las diez, misa mayor...

Parroquia de San Juan.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Valvanera. Por la mañana, a las diez, misa mayor...

Casa Real

Ayer mañana, a la hora acostumbrada, el presidente celebró con su majestad el despacho diario, que duró hora y media.

El Monarca fué después cumplimentado por el capitán general de la región y por el de la Armada.

En audiencia recibió al general de brigada don Alfredo Correa, y a los tenientes coronales don Joaquín del Solar y don Eduardo Vasega.

Por último, recibió a la comisión presidida por el teniente coronel Gómez Souza, que asistió a los deportes de Portugal.

El más superior de todos los laxantes: GRAINS DE VALS de composición vegetal; obra suavemente...

AGUAS DE GESTONA RESERVA. ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y HERBAS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Invento maravilloso Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo en los veinte días de darse una loción diaria...

LOS OIGARRILLOS BASTCHARI De venta en todos los buenos estancos

El Gallero Sidra Champagne de Villavieja (Asturias)

PELETERIA INTERNACIONAL PRECIADOS, 10, ENTRESUELO Gran surtido en abrigos, echarpes, rebardos...

SOMBREROS NOVEDADES

UNA COPITA DE VINO PINEDO después de las comidas

DIGESTÓNICO ¡SIEMPRE CONMIGO! ES LA SALUD DE MI ESTÓMAGO

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

LA BAGATELA DE MODA lo constituye una colección de 10 originales dijes japoneses...

Vestiditos y abrigos, modelos París

Grandes partidas en todas las tallas, para niños y niñas

ALGUNOS PRECIOS: Por 7,50, trajecitos combinación gamuza en colores rojo, malva, verde, olivar y arena...

ROPA INTERIOR de niña, confeccionada a mano, en calidades inmejorables y con adornos prácticos y finos

Table with columns: CAMISAS, PANTALONES, CAMISONES, ENAGÜITAS. Each column has sub-columns for TALLAS and PRECIO.

Grandes Almacenes de La Puerta del Sol (número 15) Precios fijos - Entrada libre - Envíos a provincias

NOTA.—La correspondencia a nombre de la propietaria de estos Almacenes, Viuda de García VIII.

Koelnische Volkszeitung. Diario popular de Colonia y hoja comercial. El mayor periódico del partido del Centro...

REME. La Reina de las Tintas. No existe ninguna, ni nacional ni extranjera, que la iguale...

A PLAZOS Y DIEZ AÑOS DE GARANTIA LAS MARAVILLOSAS MAQUINAS IDEAL Y ERIKA

CALMA CON OLERLO. GABEA, MUELAS, OIDOS, ETCETERA NIROS, EMBARAZADOS, AMAS IMPUNEMENTE PUEDEN USAR ASPIROL INOFENSIVO

ANEMICOS LAE BEBED AGUA ARSENCIAL DE LAE



